

Van Buren: voladura de techo acusa decadencia según gremios

Incidente ocurrió el miércoles y afectó al sexto piso del recinto asistencial porteño. "Cuando no hay recursos para normalizar la infraestructura, lo que vamos viendo es un deterioro progresivo", aseveraron desde el Colegio Médico.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

La tarde de este miércoles, en medio de una jornada marcada por los fuertes vientos, parte de la techumbre del hospital Van Buren de Valparaíso se desprendió parcialmente.

La caída, según lo informado por el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), se registró en la torre quirúrgica -sexto piso-, lo que provocó la afectación del puente de conexión entre dicha estructura y la torre médica del establecimiento. Sin perjuicio de ello, no se registraron personas lesionadas.

Ahora bien, ante la envergadura de lo acontecido, "el hospital activó de inmediato medidas preventivas, delimitando las áreas afectadas y coordinando las evaluaciones técnicas correspondientes".

Tras el hecho, las señales de preocupación se multiplicaron. Esto porque, a juicio de los gremios de la salud, el episodio podría ser la "gota que rebalsó el vaso" y confirmar, de manera fehaciente, el avanzado deterioro que arrastra el recinto.

"Me han visto a mí, a representantes del Colegio Médico Regional y Nacional, a autoridades políticas y a dirigentes del hospital reclamando hace al menos diez años por las precarias condiciones de infraestructura del recinto", adelantó el doctor Ignacio de La Torre, presidente del Colmed Valparaíso.

"En este gobierno en particular iniciaron sus tareas con el derrumbe del techo de la central de alimentación en el año 2022 y van a haber pasado cuatro años de este gobierno donde no hubo ningún

DESPRENDIMIENTO PARCIAL DE TECHUMBRE AFECTÓ AL PUENTE DE CONEXIÓN DE LA TORRE QUIRÚRGICA CON LA MÉDICA.



PARA LOS USUARIOS, "EL HOSPITAL SE CAE A PEDAZOS".

avance en cuanto a la normalización del hospital Carlos Van Buren. Hoy día va a ser muy fácil echarle la culpa a los vientos huracanados, pero Valparaíso es una comuna que se caracteriza por fuertes vientos y estos no son los vientos más fuertes que haya habido", comentó bajo un tono de inquietud.

Bajo esa lógica, "cuando la infraestructura no se mantiene y cuando no hay recursos para normalizar la infraestructura, lo que vamos viendo es un deterioro progresivo", subrayó de La Torre.

"LLAMADO URGENTE"

Coincidiendo con el diagnóstico, Sandra Sanguineti, presidenta de CONFEDERACIÓN DEPRUS, aseguró que resulta fundamental, más que nunca, "concretar el tan necesario y nuevo hospital Van Buren".

"Como Confederación reiteraremos en lo ya denunciado públicamente sobre las condiciones precarias y deficientes de infraestructura. Es impresentable que un establecimiento de salud de alta complejidad que sostiene la atención de usuarios y usuarias de toda la red Valparaíso-San Antonio y del norte de

nuestro país también, que en una noticia y en el olvido de las autoridades del gobierno de turno", declaró la líder gremial.

"Si bien compartimos con ellas la importancia de dar continuidad a la atención de pacientes, condiciones como lo ocurrido ayer, siempre afectan e interrumpen en alguna me-

dida la atención de pacientes y sin duda, la continuidad del trabajo de las y los funcionarios que son la cara visible al recoger reclamos e incomodidades", agregó.

Por otro lado, con el objetivo de recoger las impresiones de los usuarios, Ana Silva, presidenta de la UNCO Salud de Valparaíso, calificó lo sucedido como una catástrofe.

"El hospital se está cayendo a pedazos y lo más lo más delicado aquí son las vidas humanas. Aquí, en estricto rigor, el hospital debería estar cerrado; me duele tanto por los trabajadores que están trabajando en una forma tan

precaria como también me preocupa la salud del pueblo, la salud de la gente, de los vulnerables", reflexionó desde el lado más humano, cuestionando el por qué "Valparaíso ha si-

INVERSIÓN

Tras el desprendimiento, el doctor Simón Rojas, director (s) del Van Buren, comentó que "se trabajó con el equipo de nuestra institución y Bomberos de Valparaíso para dar solución a esta contingencia, realizándose ayer -miércoles durante las horas de la noche, el retiro de esta techumbre que estaba posada en uno de los techos; con eso se despejó el área y se liberó el espacio físico para la seguridad de nuestros funcionarios, pacientes y sus familiares". Sobre acciones futuras, puntualizó, "se están realizando los estudios de techumbre del hospital con tal de realizar las inversiones correspondientes".

do castigado, considerando que Viña y los hospitales del interior de la región sí cuentan con nuevos recintos. No entendemos por qué nos han marginado tanto".

"Hemos pedido y exigido por todos lados que se inyecten recursos, pero los recursos que se inyectan se van en puro pagar deudas, entonces los recursos no son suficientes. En términos prácticos, esto se va convirtiendo en un hoyo que ya es un abismo y ya no hay cómo taparlo, además insisten en reconstruir el hospital

cuando lo que aquí necesitamos es derribar y construir un hospital nuevo", añadió convencida.

Consultados al SSVSA por la tan demandada reposición del hospital (proceso que, según lo informado a inicios del mes de enero por el Servicio, iba avanzando a propósito de la evaluación de tres alternativas de terreno), hasta el cierre de esta edición, no obtuvimos respuestas en esa línea. ☀